

## Patauger, nager et jouer dans l'eau : c'est le sel de la vie

### SPORTS NAUTIQUES ET AQUATIQUES

Malgré le mistral, cinquante à cent jeunes Marseillais peu habitués à goûter aux joies de la grande bleue ont découvert les activités qui s'y rapportent grâce aux associations Le Grand Bleu et Le Sel de la vie.

**A**u-dessus de la chaîne de l'Estaque, un image inquiétante se fraie un chemin dans le ciel de Marseille. De l'autre côté de la colline, un incendie a démarré. « Ça doit cracher quelque part », s'inquiète Brahim Timrichti. Le directeur de l'association Le Grand Bleu doit surtout regarder la mer : dans le bassin de la base nautique de Corbière, cinquante à cent minots s'affairent dans, autour et sur l'eau avec l'indispensable gilet de sauvetage.

Ce dimanche est « le point d'orgue d'une manifestation sportive intitulée « sports aquatiques pour tous », sous forme de compétitions », indique Aliss Grabis, président de l'association Le Sel de la vie. Depuis le 20 juillet, elle propose avec l'expertise du Grand Bleu trois activités principales « qui pour l'essentiel n'ont jamais été pratiquées par ces garçons : le stand up/paddle, le kayak et, à notre demande, le water polo ».

#### MOH en vedette

L'opération qui se poursuit jusqu'au 28 août aura permis à 280 jeunes de découvrir les joies de la grande bleue. Ce dimanche, le vent a un peu contrarié le programme. « Mais on ne s'est pas posé la question d'annuler », assure Mohamed Fahem, le coordinateur du Grand Bleu. Près duquel, les minots sont restés et ont participé à des courses de relais dans l'eau ou en équilibre sur une rangée de paddles. Toujours sur paddle, certains se sont essayés aux

joutes, en tentant de faire tomber leur adversaire à l'aide d'un boudin en mousse. « Il fallait que ils puissent dire en rentrant chez eux : « papa, maman, j'ai fait du paddle » », poursuit M. Fahem. « Si les enfants sont heureux, je suis heureux », enchaîne son directeur. En vis-à-vis, ils le sont. Surtout quand MOH, rappour qui a grandi dans les quartiers Nord, fait son apparition à l'heure du goûter.

#### La bonne idée water-polo

Le Grand Bleu s'adresse à tous les types de publics et a déjà l'habitude de travailler avec les centres accès de quartiers défavorisés. Mais ce partenariat, qui représente 15% de son activité estivale lui amène des enfants venant de différents horizons de la ville, et qui font connaissance. Le Sel de la vie s'appuie sur 47 associations représentants 50 quartiers, sur 11 arrondissements de la ville. « Ce mélange est intéressant. Parce qu'il y a un côté compétition quand ceux de La Bussine affrontent La Brickerie. Mais surtout, ces enfants se reconnaissent peut-être et ils se repèrent », ajoute Mohamed Fahem.

Pour les plus grands, une autre activité qu'on ne pratique qu'au très haut niveau CNM était proposée. « Le water polo fait partie des sports physiques qui n'entraînent pas de traumatismes. Et puis, c'est un sport collectif qui est souvent associé à un sport d'élite », explique M. Grabis. L'animation n'est pas si chère à développer « surtout si c'est en mer. Il faut un plan d'eau, des bouées et un ballon », renchérit Brahim Timrichti. Comme il faut savoir nager un minimum, elle était réservée aux plus grands (14-22 ans). L'objectif n'est pas d'en faire des champions, mais qui sait si l'un d'entre eux ne rejoindra pas un jour le club des Catalans.

#### Gaët Baraud

« Retour sur l'amaranteuse.fr : « Le Sel de la vie veut restaurer de la joie aux petits Marseillais »



WATTSUP & ORKA.16

À défaut de pouvoir sortir en mer, les jeunes pratiquants ont pu se confronter sur des courses relais dans l'eau ou sur des paddle. Des joutes sur paddle (notre photo) étaient également proposées ainsi que des matches de water-polo pour les plus grands. PHOTO : P. R.

#### Un challenge et une journée écocitoyenneté à l'automne

Avec la crise sanitaire, le Grand Bleu a dû revoir son programme annuel sans pour autant annuler ses manifestations.

Ainsi, le 10 Challenge de Corbière qui devait avoir lieu au mois de juin a été reporté en septembre. Cette course de kayak de mer, l'une des rares organisées en rade de Marseille, réunit chaque année 200 à 250 jeunes venant de tous les quartiers de la cité phocéenne.

Et parce qu'il aime ce qui nous a

émerveillé, et en protège ce que l'on aime » (Jacques-Yves Cousteau), le Grand Bleu entend bien proposer sa 16<sup>e</sup> journée de l'écocitoyenneté\*, d'ordinaire en avril, au mois d'octobre. Il s'agira pour les participants de nettoyer les abords de Corbière (plage, base nautique, digues...) du mieux que possible. G.B.

\* Retour sur l'amaranteuse.fr : « Rencontre avec Brahim Timrichti pour faire un point sur l'association le Grand Bleu »